

HA FALLECIDO AURELIO MARTÍNEZ GARCÍA



Rafa Bandrés

La noticia, por lo inesperada, corrió rápida, en la mañana del miércoles 7 de junio de este año 2000: a las tres de la mañana, en el Hospital Provincial de Donosti, había fallecido Aurelio Martínez García, a los 69 años, esposo de María Ángeles Beriain y padre de Aurelio y de Gloria.

Cuanto más se extendía por la Villa la noticia de su fallecimiento más costaba creerla, y se sucedían las preguntas, había dudas, la esquela no se puso hasta el jueves, tanto en la prensa como en los puntos habituales a media mañana. Los funerales dieron testimonio claro, con la masiva asistencia a las siete de la tarde del viernes 9 de junio en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, del dolor y aprecio hacia su persona que produjo su fallecimiento en nuestra Villa.

El matrimonio había estado pasando unas vacaciones en Alcocer (Castellón) y al llegar con el autobús a Donostia, Aurelio y señora cogieron un taxi y se fueron al Hospital Provincial, donde quedó ingresado el domingo 4 de junio, falleciendo el miércoles 7, a causa de una traidora enfermedad, que nos sorprendió por inesperada a cuantos le conocíamos y le hemos tratado en sus diversas actividades.

Aurelio fue un hombre dinámico y muy disciplinado. Nació en la mañana del 30 de abril de 1931 en el barrio de Casas Nuevas, en la entonces denominada todavía Avenida de la Estación nº 5 - 5º. La II República se había proclamado diez y seis días antes, el día 14, y a petición de la Casa del Pueblo se cambió el nombre de dicha calle en homenaje a los héroes de Jaca, por el de Avenida de los Mártires de la Libertad, que no hace muchos años a vuelto a recuperar y donde todavía seguían viviendo Aurelio y familia.

Hijo de Luis, natural de Fitero (Navarra), y de Aurelina, natural de Casas del Monte (Cáceres), desde muy joven ayudaba, tras salir de la escuela, en la peluquería a su padre, peluquero y barbero, que tenía la peluquería en el bajo de la citada vivienda nº 5. Trabajó de mecánico en "G. Echeverría y Cía ("Pekín")", en los Talleres de Sabin

Olascoaga y pasó a "Niessen", donde trabajó hasta su jubilación anticipada a los 60 años, en 1991.

Hombre inquieto y dispuesto a ayudar a los demás, por los años 67, 68, formó parte de la Asociación de Vecinos del barrio de Casas Nuevas. Participó en el Centro Social "Niessen". Fue impulsor, junto con otros, del ajedrez en nuestra Villa, montando simultáneas y torneos en el bar "Curia" de la Alameda de Juan Ignacio Gamón (hoy bar "Iturri"), así como en la Asociación de Fomento Cultural cuando estuvo su sede en la calle Irún nº 4 - 1º (Iztietia), junto con Demetrio Ruiz, empleado del "Topo" y del bar "Txoko-Txiki". Actualmente, estando jubilado, formó parte de la Junta de Gobierno del Hogar del Pensionista de Olibet, dependiente de la Diputación, donde también, entre otras actividades, tenía organizados torneos de ajedrez interhogares. Fue directivo y presidente del C.D. "Touring": siendo presidente David Otegui Franco, en los años 1969-71, fue secretario; con David Insausti Chinchurreta como presidente; en los años 1971-72, fue vocal; con Paco Arizcuren en la presidencia volvió a ser secretario del 72 al 77; y fue presidente del 77 al 83, pasándole el testigo el 9 de julio de 1983 a Paco Arrillaga Rodríguez, que sigue desempeñando el cargo.

Dos acontecimientos importantes tuvieron lugar con Aurelio en la presidencia: el 31 de marzo de 1978 se inauguró la primera Sala de Bingo como Salón Recreativo "Touring" en la Alameda de Gamón nº 14-1º, y entre el 82 y 93 entre él y Arrillaga, al cesar la Sala Bingo y las jugosas asignaciones y al tener orden del Ayuntamiento para abandonar el local donde estaba la sede del "Touring" en el Centro Cultural "Xenpelar" ("Portaviones"), adquirieron en propiedad el actual local social en la calle Morronguileta.

Cuando éramos jóvenes, en los años 44 y 45, un grupo, entre lo que estaba Aurelio, formamos en el barrio de Casas Nuevas un equipo de fútbol playero, el "Rapid F.C."; en recuerdo del que conocimos con 5 y 7 años. Tenía su sede donde está hoy el restaurante "La Rueda", en la calle Cristóbal de Gamón, pegando a la Zapatería "Poli".

No nos extendemos más, los recuerdos se nos agolpan con la tristeza de su pérdida.





Su cuerpo fue incinerado en Zentolen y sus cenizas descansan en un panteón familiar en la localidad de Oñate.

Nuestra más profunda condolencia a su esposa María Ángeles y a su hijo Aurelio, a su hija Gloria, así como a su nieta.

iiAurelio Martínez García. Goian Bego!!

